
区纪工委召开集中学习会议
本报讯 （记者 宋风 通讯员 朱

帅 ） 近日 ， 周口临港开发区纪工委
召开纪检监察干部集中学习会议 ，
传达学习中共中央纪委办公厅印发

的 《关于严禁纪检监察干部违规饮
酒的规定 》、周口市纪委监委党风政
风监督室下发的 《关于开展全市党

员干部纪律作风监督检查的通知 》
及学习新修订的 《中国共产党纪律
处分条例》。

会议强调 ， 要时刻紧绷纪律之
弦 ，把纪律和规矩放在心上 ，自觉守
纪律 、明底线 、知敬畏 ，用党章 、党
规、党纪约束自己的言行。 要加强学

习，提高工作本领 ，把纪检监察干部
应知应会党内法规和国家法律清单

作为履职尽责的必修课程 ， 通过专
题学习 、 以考促学等引导纪检监察
干部依规依纪依法履行职责 。 要加
强党风廉政建设 ， 自觉遵守党的纪
律和规定 ，增强廉洁自律意识 ，做到

自重 、自省 、自警 、自励 ，始终保持清
正廉洁的良好形象 。 要强化责任意
识 ，提高工作效率 ，以勇于担当作为
的实际行动不负身份 、不辱使命 ，大
力弘扬 “马上就办 、真抓实干 ”优良
作风 ，聚焦主责主业 ，推动各项工作
落到实处、取得实效。
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保持安全生产形势持续稳定
本报讯 （记者 宋风 通讯员 杨念

国） 1 月 1 日，周口临港开发区党工委
委员、 管委会副主任李清华带领区应
急安全科、区消防救援大队负责同志，
以 “四不两直” 方式深入辖区重点企
业、 重点场所督导检查安全生产和消
防安全工作。

李清华一行先后到周口玖玖商

贸有限公司 、周口豪菲商贸有限公
司 、 河南金智达纸箱包装有限公
司 、周口市新华正塑编包装有限公
司等 ，深入生产车间 、仓储场所 ，详
细了解企业安全生产和消防安全

情况 。 在现场查看中 ，重点关注冬

季用电安全 、 消防设施配备等情
况 。 对发现的问题隐患 ，现场提出
整改意见 。

李清华强调 ， 企业要严格落实
安全生产主体责任 ，加强安全生产
教育培训 ， 做好日常消防演练 ，增
强企业员工的安全意识 。 相关部门

要树牢安全发展理念 ，盯紧重点领
域 、重点环节 、关键部位 ，及时采取
措施消除隐患 ，切实把安全生产和
消防安全各项工作抓实抓细 、抓紧
抓牢 ，坚持高质量发展和高水平安
全良性互动 ，保持安全生产形势持
续稳定 。

高标准高质量做好“五经普”工作
本报讯（记者 宋风） 1 月 1 日，

第五次全国经济普查登记工作全面

启动。当日上午，周口临港开发区党
工委书记孙鹏、 管委会主任刘涛到
辖区调研第五次全国经济普查登记

工作开展情况，对做好“五经普”各
项工作进行再检查、 再部署、 再落
实， 确保高标准高质量做好 “五经

普”工作。临港开发区党工委副书记
张晓东参加调研。

调研中，孙鹏、刘涛走进青网科技
产业园、黄淮大市场、重点企业等，与
企业负责人等进行交谈， 详细了解企
业经营情况， 并看望慰问基层普查登
记人员， 现场观摩普查人员普查登记
情况。

孙鹏、刘涛要求，要完整准确全
面学习贯彻习近平经济思想，把“牢
牢守住数据质量生命线” 这一根本
要求贯穿始终，坚持依法普查，扛实
普查责任，提升专业能力，建立组织
高效、协调顺畅机制，确保普查数据
全面、真实、准确，为全区高质量发
展提供客观准确的数据支撑。 要加

强宣传引导，营造良好氛围，多渠道
多维度开展“五经普”宣传工作，引
导各类企业和经营主体严格按照相

关规定，提供真实、准确的经济普查
资料，着力营造理解支持普查、自觉
配合普查的良好舆论氛围。

当日，孙鹏、刘涛还督导检查了企
业安全生产和市场供应情况。

强化党风廉政建设 营造风清气正节日氛围
本报讯（记者 宋风） ２０２３ 年 12

月 29 日，周口临港开发区党工委书
记孙鹏主持召开元旦、春节廉政谈话
会议。 全体领导班子成员参加会议。

会议要求，要筑牢拒腐防变的
道德防线 。 节日期间是贪污腐败
易发高发期 ， 也是检验领导干部

政治素质高低 、 是否清正廉洁的
重要关口 ， 广大党员干部要增强
廉洁意识 ，做到防微杜渐、警钟长
鸣 、保持清醒 ，坚决筑牢拒腐防变
的思想道德防线 。 要守牢廉洁自
律的政治底线 。 作为党员领导干
部 ， 对全体干部职工起着示范引

领作用 。 全体党员干部要带头执
行中央八项规定 ， 坚决反对 “四
风 ”，绝不允许借节日串门之机大
肆行贿 、受贿 、索贿 。 要做到不碰
纪律红线 。 各单位要落实好主体
责任 ，“一把手 ”要履行好 “第一责
任人 ”责任 ，领导班子成员要按照

“一岗双责 ”要求 ，认真抓好职责
范围内的党风廉政建设 ， 严格落
实党风廉政建设责任制 ， 进一步
增强规矩意识 ， 严肃党的政治纪
律 、组织纪律 、经济纪律和群众工
作纪律 ，加强对干部的教育 、管理
和监督，坚决不碰纪律红线。

学以致用推动主题教育走深走实
本报讯（记者 宋风 通讯

员 秦辉 ） 主题教育开展以
来， 周口临港开发区党工委
牢牢把握 “学思想 、强党性 、
重实践 、建新功 ”的总要求 ，
厘清工作思路， 找准工作方
法，认真谋划，精心组织，切实
推动主题教育高起点开局、高
标准推进、高质量落实，全区
广大党员干部在以学促干上

取得实实在在的成效。
持续在抓好学习上下功

夫。 依托“三会一课”、主题党
日等， 推动理论学习不断往
深里走、 往实里走、 往心里
走。强化理论武装。注重深学
细悟、学有所获，通过原原本
本学、全面系统学，坚决克服
学习形式化、走过场，做到了
基层党组织全覆盖。 创新学
习方式。 推行班子成员领学、
各支部集中学、 党员干部自
学的模式， 推动主题教育学
习成果深化、内化、转化。 班
子成员以上率下， 带头参加
读书班集中学习、专题研讨；
理论学习中心组开展集中学

习研讨 3 次 ， 举办读书班 2
期； 班子成员带头讲党课 15
次， 形成理论学习中心组引
领支部学、支部集中党员学、
党员带动全员学的 “三级促
学”机制。 各支部建立集中学
习研讨模式， 注重运用好贯
穿其中的立场观点、 思路举
措、办法途径，切实增强学习
的针对性， 努力提高学习实
效。 党员干部通过主题党日
等，结合工作实际谈体会、谋
发展、促践行，不断将个人自
学引向深入， 有效提升学习
效果。注重学以致用。把学习
研讨同研究解决招商引资 、
项目建设等工作中的重点 、
难点问题结合起来， 深刻领
会习近平总书记关于主题教

育的最新讲话精神， 统一思
想认识、拓宽工作思路，切实
提高运用党的创新理论解决

实际问题的能力。
持续在深入调研上下功

夫。 主题教育开展以来，全体
领导班子成员、 各部门负责
人扑下身子、沉到一线，深入
企业、 项目工地等， 把脉问
诊， 进行问题梳理、 难题排
查， 运用党的创新理论研究
新情况、解决新问题。 坚持问
题导向。 带着责任和感情去
解决企业的急难愁盼问题 ，
做细做实事关企业切身利益

的工作。 助力企业发展壮大，

服务各类企业 82 家， 帮助解
决难题 32 件， 企业不动产登
记问题全部销号。 讲究科学
方法。 坚持实事求是，一切从
实际出发，真正把功夫下到出
实招、办实事、求实效上。坚持
使用“解剖麻雀”、蹲点调研等
方式， 进一步拓展调研渠道、
丰富调研手段、 创新调研方
式， 切实提高调查研究的科
学性和实效性。 戒除形式主
义。 以“四不两直”方式到基
层进行调查研究， 确保调研
不扎堆、不走过场、不影响基
层正常工作， 真正做到 “深、
实、细、准、效”，确保把调研成
果转化为解决问题、 促进发
展的实际成效。 围绕确定的
11 个调研课题，聚焦“加快发
展临港经济、 招引生物医药
项目、优化营商环境”等，区党
工委领导班子开展调研 65
次，现场研究解决问题 13 个。

持续在寻找差距上下功

夫。 针对“1+9+2”专项整治内
容，逐一制订整改方案，明确
整改责任和时限。 全面对照
检视问题。 按照主题教育“五
个对照”，分析查摆精神状态、
工作劲头、责任担当、工作作
风等方面的不足和短板。 认
真抓好整改。 突出主题教育
的实践性， 对调研发现的问
题，群众、企业反映强烈的问
题， 巡视巡察反馈的问题等，
列出清单， 深挖问题根源，制
定有针对性的整改措施 ，把
整改贯穿主题教育始终。

持续在建章立制上下功

夫。 建立巩固深化主题教育
成果的长效机制， 健全学习
贯彻党的创新理论的制度 ，
强化制度执行情况的监督检

查， 推动主题教育常态化长
效化。切实高度重视。 班子成
员及区直各单位主要负责同

志认真履行 “第一责任人”责
任，带头学习、带头调查研究、
带头检视问题、 带头落实整
改，不断提高发现和解决问题
的能力。 坚持统筹兼顾。 把组
织开展好主题教育与圆满完

成好中心工作结合起来 、与
促进党员干部履职尽责结合

起来， 把主题教育中激发出
来的工作热情和进取精神转

化为做好工作的动力。 严格
指导把关。 切实强化督导检
查， 把习近平新时代中国特
色社会主义思想转化为坚定

理想、 锤炼党性和指导实践、
推动工作的强大力量。
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确保2024年工作开好局起好步
临港开发区

本报讯 （记者 宋风） 近日，周
口临港开发区党工委书记孙鹏主

持召开第十八次重点工作推进会，
传达贯彻省委十一届六次全会暨

省委经济工作会议、 市委五届五次
全会暨市委经济工作会议精神，安
排部署近期重点工作。区领导刘涛、
张晓东 、李翔 、于杰 、刘学庆 、李素
芹、李清华、李鹏、赵愚参加会议。

会议指出，全区上下要把学习
贯彻省委十一届六次全会暨省委

经济工作会议、市委五届五次全会
暨市委经济工作会议精神作为当

前一项重要政治任务，迅速兴起学
习、宣传、贯彻会议精神的热潮，切
实把会议精神学深悟透 ， 融会贯
通，转化为推动工作的具体抓手和
举措。

会议要求 ，要把握大势 ，精心
谋划 2024 年工作。 省委、市委经济
工作会议提出， 做好 2024 年经济
工作，要坚定以习近平总书记提出
的 “五个必须 ”为根本遵循和工作
指南，坚持稳中求进、以进促稳、先
立后破，突出系统观念、抓纲带目、
重点突破 ，积极争取政策 、用好政
策、统筹政策，善于发现机遇、抢抓
机遇、创造机遇。 要认真研究 2024
年全区经济发展面临的机遇和挑

战 ，抢抓全市 、全省乃至全国经济
社会发展机遇 ，紧扣 “创建国家级
开发区 ” 这个目标 ， 明确发展思
路，科学谋划目标任务、重要工作、
重大举措、重点项目，着力锻长板、
补短板、强弱项，努力实现 2024 年
经济发展主要预期目标。同时，要高

质量筹备好全区经济工作会议，找
准 2024 年工作的发力点和突破口，
坚持工作责任化、方案化、清单化、
项目化、具体化，持续推动经济实现
质的有效提升和量的合理增长。

会议要求 ，要解放思想 ，大抓
项目建设。 要深入贯彻省、市明年
经济工作总体要求 ， 认真研究政
策 ，积极对接政策 ，推动更多项目
纳入省、市“大盘子”。 要以重点项
目建设为抓手，推动在谈项目抓签
约 、签约项目抓开工 、开工项目抓
投产、投产项目抓达效。 要围绕主
导产业 ， 对所有项目再进行一轮
“过堂式 ”研究 ，紧盯时间节点 ，倒
排工期 、挂图作战 ，做实做好项目
前期 、要素保障等工作 ，跑出项目
建设“加速度”。

会议强调，2024 年是中华人民
共和国成立 75 周年，是实现“十四
五”规划目标任务的关键一年。 做
好 2024 年经济工作责任重大、意义
深远。 全区各级各部门要坚持把推
动发展作为第一要务， 善于担当、
主动作为 ，紧盯预定目标 ，精准攻
坚、真抓实干，确保 2024 年各项工
作起好步、开好局。

会议对安全生产 “六查一打”
专项行动进行了具体部署。 会议强
调要始终坚持人民至上 、 生命至
上 ，压紧压实各方责任 ，强化重点
领域安全监管， 加强重点区域、重
点部位 、重点时段安全调度 、督导
巡查 ，严格值班值守 ，做好应急处
置 ，坚决防范各类事故发生 ，切实
维护人民群众生命财产安全。

实干笃行 推动主题教育见行见效
本报讯 （记者 宋风 ）

２０２３ 年 12 月 28 日 ，周口临
港开发区党工委书记孙鹏

主持召开党工委主题教育

第二次调研成果交流会 ，围
绕领导班子成员调研过程

中发现的问题 、提出的思路
和解决的办法进行总结交

流 ，并对下一阶段抓好主题
教育各项工作任务进行再

部署、再落实。 区领导刘涛、
张晓东 、李翔 、于杰 、刘学
庆 、李素芹 、李清华 、李鹏 、
赵愚出席会议。 市委主题教
育办公室第二联络组成员

到会指导。
会议要求 ，要不断深化

理论学习。 区党工委班子成
员要不折不扣落实主题教

育基本要求 ，认真落实学习
计划 ，确保把 “规定动作 ”落
实到位。 要带头提高思想认
识 ，聚焦主题主线 ，加强自
身学习 ， 通过明确时间表 、
路线图 ， 压紧压实责任 ，务
必把开展主题教育作为当

前最重要的政治任务 ，不折
不扣把主题教育抓紧抓实 。
要切实做好调研成果转化 。
区党工委班子成员要带头

突出成果运用 ， 把总结经
验 、提炼做法贯穿调查研究
全过程 ，找准破解难题的实
招硬招新招 ，切实担负起把
上级的决策部署落实下去 、
把各方智慧力量凝聚起来

的政治责任，为科学决策、有
效施策提供有价值的参考 。
要通过调查研究有效破解发

展难题， 对形成的调研报告
进一步修改完善， 切实找准
同重点工作的切入点、 结合
点、突破点，真正做到对策提
在需要时、措施想在关键处、
思路用到发展上， 在调查研
究中解决问题、推动工作。要
大兴调查研究之风， 常态化
制度化深入基层、深入企业、
深入一线了解实情、 分析矛
盾、解决问题，着力推动调查
研究工作走深走实。 要紧盯
时间节点， 压茬推进工作落
实。 要在深入学习研讨和扎
实开展调研的基础上， 结合
工作实际，统筹安排时间，讲
好专题党课， 确保主题教育
扎实有序开展。 要扎实抓好
问题整改工作。 在检视问题
过程中， 党工委班子成员要
坚持问题导向， 立足工作实
际，做到检视问题全方位、查
摆问题无死角。

会议强调， 开展好主题
教育，关键在一个“实”字，全
区上下要在注重实效、 提高
质量上下功夫， 把开展好主
题教育的政治责任扛稳扛

牢， 紧盯时间节点和重点任
务，持续发力，把主题教育抓
紧抓实， 把开展主题教育的
成效转化为全区经济社会各

项事业发展的成果。


